

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE  
INSTITUTO DE ECONOMIA

LOS BANCOS E INSTITUCIONES FINANCIERAS EN LA  
HISTORIA ECONOMICA DE CHILE  
1811 - 1983

TOMO I

Tesis para optar al Título  
de Ingeniero Comercial con  
Mención en Economía

Robert J. Behrens Fuchs  
Santiago - Chile  
1985



y las tasas reales siguieron altas. Esto se comprueba al calcularse la tasa de interés anual compuesta de crédito sobre el cual se pagaban intereses cada 30 días, la cual fue en promedio en los bancos de 42,3% y en las financieras de 45,9%. A su vez la tasa de interés de captación anual, calculada de la misma forma, fue de un 26,2% en los bancos y de un 27,4% en las financieras.

Lo que si se logró en 1977 fue que las diferencias de tasas de interés se redujeran entre las instituciones bancarias y las financieras, como puede observarse. También cabe mencionar que en este año estas entidades introdujeron formalmente la modalidad de créditos de consumo en sus operaciones.

27. Compra de Letras de Crédito y Normas para Operaciones a más de un Año Plazo

Durante 1977 había sido creado un nuevo sistema de financiamiento para la vivienda. Este, operaba a través de la compra por parte del Banco Central, de letras de crédito emitidas por las AAP, banco de fomento y bancos comerciales, destinadas a la adquisición de viviendas terminadas. Los fondos que se asignaron bajo esta modalidad fueron bajos durante tal año, pero en 1978 aumentaron considerablemente. Además en este último año se creó una línea de crédito adicional para la adquisición de viviendas a beneficiarios del subsidio habitacional, la que operaría igual a la anterior pero a partir de 1979.

Por otra parte, también durante 1977, a fin de reglamentar las operaciones activas y pasivas que realizaban las instituciones financieras, se dictaron normas que establecieron regulaciones y controles a las de plazos mayores de un año, como una forma de evitar el riesgo excesivo que estas podrían llegar a significar, y que por ello podrían "perjudicar" al ahorrante.

28. Nuevos Bancos en 1978 y 1979

El auge que el mercado financiero experimentaba en estos años pronto comenzó a atraer la atención de nuevos bancos extranjeros, los cuales veían buenas expectativas en el mercado chileno. De tal manera a fines de 1978 comenzaron sus operaciones dos nuevas instituciones bancarias extranjeras. La primera de ellas, el Banco do Estado de Sao Paulo (BANESPA) inició sus operaciones el 15 de diciembre; y solo tres días después inició las suyas el Bank of America N.T. & S.A., quien ya había operado en nuestro país entre 1967 y 1971, como vimos en capítulos anteriores.

Pero el aumento en el número de instituciones bancarias se intensificó en 1979, al incorporarse una serie de nuevos bancos al mercado chileno. En orden cronológico, en primer lugar el 31 de enero de ese año inició sus operaciones el Banco de Santander-